

Communiqué de presse
Berne, le 28.01.2026

89% des PME de la FSE plébiscitent le Fonds Climat : « Un investissement vital pour notre souveraineté ». Une lettre ouverte pour les décideurs économiques se lance.

Alors que les débats sur le financement de la transition écologique s'intensifient, la Fédération Suisse des Entreprises (FSE) dévoile les résultats de la consultation interne sans équivoque : 89% de ses membres ayant répondu au sondage soutiennent l'initiative pour un Fonds Climat. Forte de ce résultat clair, la FSE lance aujourd'hui une lettre ouverte appelant le monde économique à sortir de l'attentisme pour garantir la souveraineté de la Suisse.

Cette consultation révèle un fossé entre les positions des faîtières économiques traditionnelles et la réalité de PME prêtes à accélérer leur mutation. Pour la FSE et ses entrepreneurs, le Fonds Climat, d'un montant compris entre 0,5 et 1 % du produit intérieur brut (soit environ 4 à 8 milliards), représente un investissement à la fois stratégique et indispensable. Il génère des emplois au niveau local, notamment dans le secteur de la rénovation des bâtiments, consolide l'autonomie énergétique du pays et garantit une transition équitable qui profite à l'ensemble du tissu économique. De plus, les mesures d'adaptation face au changement climatique ainsi que les travaux de rénovation, de remise en état, de déblaiement et de reconstruction ne vont pas diminuer - au contraire. Déjà aujourd'hui, près de 3 milliards de francs sont investis chaque année aux mesures climatiques, au programme bâtiments, à la protection contre les crues et les dangers naturels, à la biodiversité et à d'autres secteurs essentiels. Un fonds permet pérenniser ces investissements, ce qui s'avère d'autant plus crucial dans le contexte actuel de restrictions budgétaires et face au risque de suppression du programme bâtiments.

Soutenir les PME, pilier essentiel de l'économie suisse

Parallèlement à ces résultats, la FSE lance une lettre ouverte adressée à l'ensemble des décideurs économiques : des indépendants aux cadres de grandes entreprises. « Nous voulons démontrer qu'une direction claire et un financement massif sont les meilleures protections pour notre économie », précise Christophe Barman, co-Président de la FSE.

Les voix du terrain : entre pragmatisme et urgence

Le soutien à cette initiative repose sur une vision stratégique et pragmatique partagée par des profils variés. La transition est inéluctable, et la retarder coûte cher - jusqu'à six fois plus coûteuse. Comme le souligne Charles Munk (HabitatDurable), « Ce fonds est nécessaire pour donner une direction forte à notre économie ». Pour les PME, la prévisibilité financière offerte par un tel fonds serait l'élément déclencheur pour leurs investissements de rénovation et d'innovation. Amael Parreaux-Ey (Resilio) complète cette vision en appelant à des « investissements à la hauteur des enjeux » tout en respectant le principe du pollueur-payeur.

Agir pour ne pas subir

Pour la FSE, soutenir ce fonds relève d'un engagement responsable. Il s'agit d'assurer l'indépendance énergétique de la Suisse plutôt que de transmettre aux futurs entrepreneurs et entrepreneuses une dette climatique insurmontable et un fardeau économique insoutenable. Pour beaucoup, l'inaction n'est plus une option.

Contact médias :

Christophe Barman

Co-président
christophe.barman@federationdesentreprises.ch
+41 79 462 51 44

La Fédération Suisse des Entreprises (FSE) s'engage pour une économie prospère, respectueuse des limites planétaires. Représentant la voix de plus de 1'100 PME et TPE à l'échelle nationale et régionale, nous nous engageons activement à créer des conditions-cadres favorables à un développement économique durable. Nous nous distinguons par notre approche progressive, en consultant directement nos membres pour élaborer nos positions, reflétant ainsi fidèlement les préoccupations et les aspirations des entrepreneur·e·s. federationdesentreprises.ch